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亀山市教育委員会５月定例会会議録  

 

１． 日 時  

平成２４年５月２５日（金）午後１時３０分開会 

 

２．場 所 

     亀山市役所本庁舎３階 理事者控室 

 

３．出席委員 

１番委員   村 山 竹 則 

   ２番委員   宮 﨑 洋 子 

３番委員   伊 藤 ふじ子 

    ４番委員   肥 田 岩 男 

５番委員   岡 田  香 

 

４． 欠席委員     

なし 

 

５．議事参与者 

教育次長                            上 田 寿 男 

総括(兼)教育総務室長（以下総務室長という。）    上 田   稔 

学校教育室長（以下学校室長という。）     服 部   裕 

教育研究室長（以下研究室長という。）     若 林 喜美代 

生涯学習室長（以下生涯室長という。）     伊 藤 早 苗 

図書館長                   鳴 川 隆 久  

歴史博物館長（以下歴博館長という。）     亀 山   隆 

まちなみ文化財室長（以下まち室長という。）  嶋 村 明 彦 

教育総務室主幹（書記）            村 山 成 俊 
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６．会議録署名者指名 

  ２番委員（ 宮 﨑 洋 子 委員 ） 

 

７．前回会議録の承認（４月定例会） 

一部訂正の上承認 

 

８．教育長報告 

教育長    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長報告の主なものを「平成２４年５月定例会教育長報告」

に基づき報告。 

・４月１７日、三重県市町教育委員会連絡協議会平成２４年度

第１回総会に委員長と出席した。 

・４月１９日、２０日、愛知県豊川市で開催された東海北陸都

市教育長協議会に出席した。会議後、豊川海軍工廠跡等を視

察した。 

・この時期はさまざまな総会が開催されており、５月１２日の

ＰＴＡ連合会総会をはじめ各種総会に出席した。 

・５月１４日、静岡県掛川市で開催された平成２４年度中部ブ

ロック B＆G 地域海洋センター連絡協議会総会に、文化部の

事業であるが、市長か教育長が出席すべき会議であり、市長

の予定が合わなかったため出席した。掛川城等の観光を意識

した施設を視察した。本市のまちづくりの今後について考え

させられる施設であった。 

・５月１７日、１８日、島根県出雲市で開催された全国都市教

育長協議会に出席した。会議では、文部科学省尾崎審議官の

行政説明があり、予算計上の仕組みが変わり、地方交付税に

一括して計上されるので、市町の中で予算の枞組みを取って

行く形となるので、準備されたいとのことであった。また、

各市教育長活動報告では、山形県鶴岡市と鳥取県松江市の教

育長の発表があった。特に、鶴岡市の取組では、郷土の人物

紹介をした本を子どもたちに配布するなどして、郷土教育が

浸透しており、亀山市もさらに取り組む必要を感じた。 

・５月２１日、北勢地区教育長会議に出席した。今年度の予算

編成と学力向上の具体的進め方について、かなり深い意見交
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委員長 

 

換が行われた。 

 教育長報告について、質問を求める。 

  （特に質問等なく、教育長報告を終わる） 

 

９． 議事 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

宮﨑委員 

 

 

総務室長 

 

岡田委員 

 

 

学校室長 

 

岡田委員 

宮﨑委員 

 

 

学校室長 

 

 

 

 

 

宮﨑委員 

 

 

議案第１５号｢平成２４年６月亀山市議会定例会教育行政現況

報告について｣を上程し、事務局の説明を求める。 

平成２４年６月市議会定例会に提出する教育行政現況報告を別

紙のとおり策定するについて、委員会の議決を求める。 

（事務局にて教育行政現況報告を朗読する。） 

議案第１５号について、質問を求める。 

４ページの下から３行目、「全小学校に空調機が設置された」

とのことであるが、特別支援教室等具体的に記載すべきではない

か。 

全小学校の特別支援教室、サマースクール対応教室への設置と

説明を加える。 

２ページ下から１２行目の「亀山みそ焼きうどん」について

は、地元の食材を活かすことにつながらないので、食育のところ

で前面に打ち出してもよいのか。 

地元の食材を活かしにくいが、地域密着メニューということで

記載した。 

了解した 

１ページに他県の交通事故の事案が出ているが、突風とか、先

日も登校時間に激しい雷雨が発生したが、天候急変時の危機管理

対応は、各校に指示しているのか。 

局地的な大雨については、危機管理室と教育委員会で、できる

限り把握して、安心メールを登録者に一斉送信する等の対応をし

ている。大雨や暴風警報発令時の対応は、各学校で地域性がある

ので、学校長の判断に委ねており、各校によって対応が異なって

いる。学校長からの報告、学校長との協議はあるが、教育委員会

として統一した対応指示は出さない。 

京都府の学校で、教頭が加害者親族に被害者の携帯電話番号を

教えるという事件が発生したが、個人情報等の漏えいで守秘義務

違反とならないよう徹底されたい。 
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学校室長 

 

委員長 

 

学校室長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

委員長 

村山委員 

 

 

学校室長 

 

 

 

村山委員 

 

委員長 

 

学校室長 

 

 

 

 

 

 

市内校長会等で、交通事故防止、個人情報等の取り扱いについ

て、徹底するよう依頼している。今後も適時指示して行く。 

１ページ、下から２行目「指示させていただいた」は「指示し

た」の方が適切ではないか。 

訂正させていただく。 

（一部訂正することで、議案第１５号は可決される。） 

 

議案第１６号｢亀山市スクールゾーンの設定に関する要綱の制

定について｣を上程し、事務局の説明を求める。 

スクールゾーンを設定する目的、設定の範囲、設定の手順、教

育委員会並びに市内の小学校、幼稚園及び保育所の役割を明確に

し、交通安全活動の推進に取り組むため、亀山市スクールゾーン

の設定に関する要綱を制定するについて、委員会の議決を求め

る。詳細については、学校室長より説明させる。 

（学校室長詳細説明） 

議案第１６号について、質問を求める。 

スクールゾーンの規定であり、通学路のことではないのか。耐

震工事が必要な橋を渡っている等、さまざまな情報は、自治会を

経由して発信されている状況があるが。 

多くの市民の方が、「スクールゾーン」イコール「交通規制」

と思っている。この要綱は、スクールゾーンの定義を明示したも

のである。橋の耐震化等、その他の要望について、関係機関を経

由して、受けていく姿勢は変わらない。 

保護者が、スクールゾーンの設定だけで安心しないように、関

係者に必要に応じて説明していただくようお願いしたい。 

スクールゾーンを設定する基準で、おおむね４０人以上が通う

と規定した根拠は何か。 

根拠は、交通安全対策基本法施行令第４条であり、通学路につ

いて規定している。 

（交通安全対策基本法施行令第４条の内容について学校室長よ

り説明） 

（他に質問もなく、議案第１６号は可決される。） 
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１０．協議事項 

委員長    

 

 

委員長 

 

平成２４年度教育予算の６月補正について説明を求める。 

（まち室長及び歴博館長より平成２４年度教育予算の６月補正

予算要求について、別添資料に基づき説明を行う） 

平成２４年度教育予算の６月補正について、意見を求める。 

（特に意見もなく、平成２４年度教育予算の６月補正につい

て、協議を終わる。） 

 

１１．報告事項 

委員長 

 

 

委員長 

宮﨑委員 

 

 

 

教育次長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

総務室長 

 

委員長 

総務室長 

報告事項１｢教育委員会の使命・目標について｣教育次長より説

明を求める。 

（教育次長より、別添資料に基づき説明を行う） 

教育委員会の使命・目標について、意見を求める。 

幼児教育の順位が後になっている。小学校と同等に幼児教育も

取り組むようお願いしたい。保護者に「亀山っ子」市民宣言等の

教育委員会の方針を示し、子どもの教育に対する目標を持てるよ

う、保護者を導かれたい。 

「親学」等で、保育園との連携も図っていきたい。市の後期基

本計画、現況報告にも掲げたように、市の保幼小中等連携協議会

を中心に時間をかけて取り組んでいきたい。 

 市内小学校に入学する乳幼児教育のあり方について、市の保幼

小中等連携協議会を中心に、すべての乳幼児を対象に広く検討、

啓発をして行くよう取り組んで行きたい。 

（他に意見もなく、報告事項１を終わる。） 

 

報告事項２、「所管事務事業概要書について」説明を求める。

（教育次長、室長、館長より別添資料に基づき説明を行う。） 

所管事務事業概要書について意見を求める。 

教育総務室の学校営繕担当の非常勤労務員は、どんな資格を持

っているのか。 

木の伐採、溶接、衛生環境関係の資格を持っており、学校の要

望に基づき、４月より毎日各学校を修繕等で回っている。 

今まではどうしていたのか。 

主に業者に発注し、時間と費用を要していたが、労務員の対応
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教育長 

 

宮﨑委員 

 

 

研究室長 

 

 

宮﨑委員 

 

 

 

 

研究室長 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

総務室長 

委員長 

 

 

 

が早く、学校からも好評を得ている。また、コストも節減できて

いる。 

労務員の任用により、きちんと環境整備を行っていける。高木

の枝の剪定や扉の修理等対応が早いという報告を受けている。 

９ページの学校図書館支援事業の学校図書館協力員は、図書館

司書の資格を有しているのか。今後、図書館司書を各学校に配置

して行くのか。 

地域の保護者に協力いただき、ボランティアのような形でグル

ープを組んで、お手伝いをしてもらっている。国は、学校に図書

館司書を配置して行く方針のようである。 

亀山西小学校の「子どもの読書活動優秀実践校」の文部科学大

臣表彰は図書館も含んで表彰されたと思うが、児童に学校の授業

の調べ物をさせて、学習の面白みを植え付けるには、学校図書館

が一番良いと思うので、図書館司書を一日も早く配置されること

を望む。 

図書館司書を配置すれば、学校図書館は、なおいっそう充実す

ると思われる。 

市の後期基本計画における第１次実施計画の３年間は、データ

ベース化・ネットワーク化の事業が計画されているので、図書館

司書の配置は困難であるが、平成２７年度以降に取り組んでいく

必要があると思われる。 

（他に意見もなく、報告事項２を終わる。） 

   

 ここで、暫時休憩する。    

（暫時休憩） 

 

休憩前に引き続き、委員会を再開する。 

報告事項３｢井田川小学校教室等増築工事の概要について」を

総務室長より説明を求める。 

（総務室長より別添資料に基づき説明を行う。） 

報告事項３、井田川小学校教室等増築工事の概要について、意

見を求める。 

（特に意見もなく、報告を終わる。） 
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委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

村山委員 

学校室長 

 

委員長 

学校室長 

委員長 

 

宮﨑委員 

報告事項４「亀山市教育サポート推進委員会委員の委嘱につい

て」及び報告事項５「亀山市保幼小中等連携協議会委員の委嘱及

び任命について」を併せて研究室長より説明を求める。 

（研究室長より別添資料に基づき説明を行う。） 

報告事項４及び報告事項５について、意見を求める。 

（特に意見もなく、報告を終わる。） 

 

報告事項６「亀山市ネコギギ保護指導委員会委員の委嘱につい

て」及び報告事項７「亀山市無形文化財・無形民俗文化財記録作

成指導委員会委員の委嘱について」を併せてまち室長より説明を

求める。 

（まち室長より別添資料に基づき説明を行う。） 

報告事項６及び報告事項７について、意見を求める。 

（特に意見もなく、報告を終わる。） 

 

工事及び委託事業の発注状況について、説明を求める。 

（総務室長及び歴博館長より工事及び委託事業の発注状況を報

告する。） 

工事及び委託事業の発注状況について、意見を求める。 

（特に意見もなく、工事及び委託事業の発注状況について、報

告を終わる。） 

 

教育委員会行事報告及び予定表について、説明を求める。 

（各室長及び館長より教育委員会行事報告及び予定表につい

て、報告する。） 

教育委員会行事報告及び予定表について、意見を求める。 

フリー参観のできる時間は、決まっているのか。 

学校の授業時間帯で給食時間も含め１日中実施しているので、

委員の都合のよい時間で参観いただきたい。 

５月１０日、就学援助特例認定検討会の結果の報告を求める。 

９件の申請があり、５件が特例認定されている。 

どのような場合に、特例認定されるのか。 

（学校室長より特例認定について説明する。） 

金環日食の観察について、各学校の状況報告を求める。 
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研究室長 通学途中で教師が立ち合いのもとでの観察会、保護者の送り

が可能な児童については学校での観察会の実施等、それぞれの学

校で、地域、児童の通学及び保護者の状況等に合わせて、金環日

食の観察を実施した。 

（他に意見もなく報告を終わる。） 

 

１２．その他 

委員長    

総務室長 

委員長 

 

その他の項で、なにかあるか。 

  （次回日程について提案する。） 

 ６月定例委員会を６月２８日（木）午前９時００分から、開催

することに決定する。  

 

１３．閉会 

     午前１６時００分 

 


